

## BAB V PENUTUP

### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian mengenai pengaruh *spiritual quotient* dan *job description* terhadap produktivitas kerja karyawan maka dapat disimpulkan:

1. *Spiritual quotient* berpengaruh positif terhadap produktivitas kerja karyawan. Karyawan yang memiliki *spiritual quotient* akan mampu mengetahui potensi yang ada pada diri sendiri dan orang lain, sehingga akan memecahkan permasalahan yang ada dalam pekerjaan yang berdampak pada kemampuan menghasilkan kinerja yang tinggi.
2. *Job description* berpengaruh positif terhadap produktivitas kerja karyawan. Adanya uraian kerja yang akan memberikan gambaran pasti mengenai pekerjaan yang harus dilakukan karyawan, sehingga karyawan akan mudah dan tumpang tindih dengan pekerjaan orang lain yang akan berdampak pada hasil kerja karyawan yang meningkat.
3. *Spiritual quotient* dan *job description* secara bersamaan berpengaruh terhadap produktivitas kerja karyawan. Hal ini dibuktikan dari hasil F hitung sebesar 28,410 yang lebih besar dari F tabel 3,145. Penelitian ini juga menunjukkan *job description* memiliki pengaruh yang tinggi dibandingkan dengan *spiritual quotient* dengan besaran pengaruh sebesar 59,1%.

### B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan yang telah disajikan, maka peneliti menyampaikan saran-saran yang kiranya dapat memberikan sumbangan kepada pihak-pihak yang terkait untuk penelitian selanjutnya. Adapun saran-saran yang dapat disampaikan adalah sebagai berikut:

1. Bagi peneliti lain yang akan melakukan penelitian dengan topik yang sama disarankan untuk lebih memperbanyak variabel penelitian yang dimasukkan dalam model, sehingga memiliki kontribusi penelitian yang lebih luas.

2. Bagi peneliti lain yang akan melakukan penelitian dengan topik yang sama disarankan untuk lebih meluaskan objek penelitian tidak hanya satu organisasi atau perusahaan tetapi bisa menambahkan perusahaan di satu wilayah.

### C. Penutup

Demikian akhir dari tulisan ini dan tidak lupa dengan mengucapkan syukur *alhamdulillah* peneliti panjatkan kehadiran Allah SWT, yang telah memberikan kekuatan, hidayah dan taufik-Nya, sehingga peneliti dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini. Peneliti menyadari bahwa penulisan skripsi masih jauh dari kesempurnaan dan peneliti berharap apa yang menjadi kelemahan dalam penelitian ini dapat dimaklumi. Sehingga, peneliti sangat mengharapkan kritik dan saran untuk perbaikan selanjutnya. Harapan peneliti, mudah-mudahan skripsi ini bisa memberikan manfaat dan kontribusi positif bagi peneliti maupun bagi pembaca pada umumnya, dan khususnya bagi peneliti dimasa yang akan datang. *Aamin Yaa Rabbal 'Alamin.*